



# La Junta ofrece 6 pisos a los desalojados y reclama al Ayuntamiento que ponga otros 16

● Vivienda dice que el desalojo de la Corrala Utopía se ha producido cuando había un acuerdo con Ibercaja hasta octubre ● Señala los 528 pisos vacíos de Emvisea

**EDUARDO DEL CAMPO / Sevilla**  
Después de que las familias ocupas desalojadas por la Policía Nacional este domingo de la Corrala Utopía pasaran la noche al raso sobre el suelo de la plaza Nueva, frente al Ayuntamiento de Sevilla, la Junta de Andalucía dio ayer el primer paso concreto para su realojo, ofreciéndoles las únicas seis viviendas de su titularidad que asegura que tiene vacías en la capital. Para el

Así se lo pidió ayer el viceconsejero de la Consejería de Vivienda y Fomento, José Antonio García Cebrián (IU), en un escrito que presentó en el registro del Ayuntamiento, junto a la estación del Prado. Acompañó su demanda con un listado detallado de las 528 viviendas de la empresa municipal Emvisea que no tienen contrato visado, lo que indica que ni están adjudicadas ni alquiladas, y por tanto permanecen sin habitar.

García Cebrián dijo que la Junta y el Ayuntamiento están obligados a realojar a las familias ocupas de San Lázaro porque así lo establece el auto judicial del 25 de febrero que ordenaba tanto el desalojo forzoso como que los poderes públicos proveyeran una alternativa a las personas vulnerables y menores para evitar que se quedaran en la calle. El auto judicial estaba «de facto» en suspenso, recordó, desde que el 6 de marzo se reunieron la consejera de Vivienda, el alcalde y el Defensor del Pueblo Andaluz y crearon una mesa técnica para negociar el realojo.

Entonces el Defensor, hablando en nombre de las administraciones, dijo que el acuerdo sería cuestión de «una semana como mucho». El domingo, cuando se ejecutó la expulsión, se cumplía justo un mes de esas conversaciones sin que hubieran llegado aún a buen puerto.

El viceconsejero aseguró a los



El coordinador andaluz de IU (izq.) y el viceconsejero de Vivienda, con los desalojados ante el Ayuntamiento. / CONCHITINA



Uno de los desalojados, en la plaza Nueva. / CONCHITINA

## Dormir al raso en la plaza Nueva

Los desahuciados rechazan ir al albergue municipal. A la espera de una solución, la mayoría duerme al raso en la plaza Nueva. «Alguien les ofreció unos colchones pero la Policía Local no les dejó inflarlos», dice la coordinadora general de la Asociación Pro Derechos Humanos, Maribel Mora. Los mayores durmieron el domingo en el local del sindicato anarquista CGT en la calle Alfonso XII, donde el grupo guarda sus pocas pertenencias en bolsas. Los muebles que tenían en los pisos ocupados están en un almacén municipal, explicó Mora, que aclaró que los niños duermen bajo techo con familiares.

resto de los 22 demandantes de un piso de alquiler social que hay en este colectivo, la Junta reclama al Ayuntamiento que facilite 16 pisos de las 528 viviendas de protección que tiene «presuntamente vacías».

periodistas que el desalojo policial de este domingo ha sido «sorprendente» porque ya la semana pasada la Junta había prácticamente cerrado con el banco Ibercaja, dueño de los pisos ocupados, un acuerdo a dos bandas, sin participación municipal, según el cual la entidad facilitaría pisos al colectivo de la corrala hasta que la Junta pudiera realojarlos de forma definitiva en septiembre u octubre, cuando la Consejería prevé incorporar viviendas nuevas a su parque, en particular un conjunto de pisos en el barrio de San Bernardo.

Sin embargo, tras el desalojo policial, Ibercaja «se ha desentendido» de lo supuestamente acordado y ha dejado en manos de las administraciones la resolución del problema, según le reprocha el dirigente de la Junta, que también critica que el Ayuntamiento no haya

aportado hasta ahora pisos para estas familias. García Cebrián indicó que los realojados pagarían de acuerdo con el baremo legal, a partir de 30 euros según sus ingresos.

### IU acusa al PP

El coordinador andaluz de Izquierda Unida, Juan José Maíllo, que después se reunió junto al viceconsejero con los desahuciados que siguen acampados en la plaza Nueva, matizó que el acuerdo con Ibercaja consistía simplemente en que el banco pidiera suspender la ejecución del desalojo forzoso hasta que la Junta tuviera listos los pisos de realojo «en septiembre», de modo que los ocupas (que han bajado a 22 familias desde las 36 iniciales) siguieran donde están cinco meses más. Maíllo acusó ayer al PP y en particular a la delegada del Gobierno, Carmen Crespo, de «reventar»

una salida «justa» al conflicto en «convivencia» con el gobierno local.

El gobierno local de Juan Ignacio Zoido (PP) ha mantenido durante los dos años de ocupación del edificio de la avenida Juventudes Musicales que estas familias tenían que inscribirse y demandar una vivienda por los cauces habituales, a lo que éstas siempre han respondido que ya lo hicieron hace tiempo pero que nunca han recibido una respuesta satisfactoria.

La delegada municipal de Asuntos Sociales, Lola de Pablo-Blanco, dijo ayer que los desalojados duermen ahora en la calle «porque quieren». Explicó en una rueda de prensa a las 20.30 horas que el Ayuntamiento ha ofrecido a los desalojados manutención y alojamiento y que éstos lo han rechazado.

Sigue en pág. Sevilla 3



# «No podemos premiar al que pega una patada en la puerta»

El Ayuntamiento no ofrece medidas especiales para la corrala

Viene de pág. **Sevilla 1**  
La portavoz de la corrala Utopía, Irma Blanco, había dicho previamente que la oferta municipal consistía sólo en ir al albergue municipal, que «está saturado».

Mientras la delegada de Asuntos Sociales intervenía en la rueda de prensa en el edificio municipal Laredo, en la esquina de la calle Sierpes con el Ayuntamiento y la plaza de San Francisco, decenas de personas se concentraron en la puerta para reclamar al Ayuntamiento que realoje a los desahuciados. La Policía Local cerró la puerta para impedir el paso.

Dentro, Lola de Pablo-Blanco ase-

guraba que el Ayuntamiento no ha instado al desalojo forzoso y explicaba que el 18 de marzo se mantuvo la última reunión entre la Junta, Ibercaja y el Ayuntamiento. Confirmó que en ella el banco ofreció vivienda a las 22 familias hasta el 31 de octubre, cuando la Junta se comprometía a tener listas las de realojo definitivas. La delegada mostró su «extrañeza» de «por qué no se acepta esa oferta», dando a entender que las familias ocupas la había rechazado.

Una desalojada de la corrala consultada ayer en la plaza Nueva dijo ayer a este diario que le ha sorprendido el desahucio porque esperaba

que esta semana la realojaran en virtud de esa oferta de Ibercaja. Otra mujer, en cambio, rechazaba la oferta por miedo a quedarse en la calle al acabar el plazo, informa **María Rionegro**.

La edil criticó que la Junta «está intentando responsabilizar al Ayuntamiento de una competencia, vivienda, que es de la Junta», y subrayó que hay un registro de demandantes «cuyas normas dicta la Junta» y que «este Ayuntamiento no puede vulnerar». «No podemos saltarnos esta lista» y «no podemos premiar al que pega una patada en la puerta», dijo, y afirmó que sólo tres familias de la corra-



Partidarios de la corrala protestan por el desalojo, ayer. / CARLOS MÁRQUEZ

la tienen necesidad de vivienda. La delegada esperó a que la Policía Local disolviera la concentración para salir del edificio acompañada por agentes. No hubo altercados.

Al menos dos de los tres detenidos en las protestas del domingo por el desalojo (que se produjo sin ape-

nas incidentes) quedaron ayer libres con cargos, informa Europa Press.

ELMUNDO.es

► **Vídeo:**  
El desalojo de la Corrala Utopía.